



豊成だより

令和7年5月30日
豊島区立豊成小学校
校長 堀谷 援

『らしさ』

校長 堀谷 援

当日の天候が気になるころではありますが、令和7年度70周年記念運動会がいよいよというところまで近付いてきました。ゴールデンウィーク明けからは本格的な準備が始まり、あっという間に本番を迎えようとしています。6年生にとっては豊成小での最後の運動会、1年生にとっては小学校生活の初めての運動会、思いはそれぞれですが、豊成小の子供たちが身体を使った表現活動に精一杯、取り組む一日です。熱中症予防をはじめ、主役たる子供たちの体調管理はもちろんのこと、多くの方が出入りする際の安全対策にも十分配慮の上、運営してまいります。保護者の皆様、地域の皆様、子供たちと教職員がともに作り上げる運動会をぜひご覧いただくと共に、温かなご声援もあわせてどうぞよろしくお願い申し上げます。



写真：サンシャインからの豊成小

さて、運動会雰囲気の中、子供たちは新しい環境にも慣れ、いよいよ自分「らしさ」をこれまで以上に発揮しながら過ごしている様子が窺えます。6年生に同行した社会科見学で訪問した昭和館。千代田区九段下にある国立の昭和館は国民が経験した戦争の記憶を継承し、歴史的な資料や情報を収集、保存、展示し、当時の労苦を次世代に伝える施設です。この時期の6年生にとっては、もしかすれば少し難しい内容なのかも知れないと想像していましたが、本当に真剣な眼差しで見学していました。これもまた「らしさ」だと思います。3年生とはサンシャイン見学で展望台に行ってきました。その風景たるや壮観の一言に尽きます。やはり、子供たちは歓声を上げながら、「あっ、イケサンパークだ。」「大塚駅はどこかな？」などと「らしさ」あふれる姿です。豊成小の「らしさ」、各学年の「らしさ」、個人の「らしさ」、どれも子供「らしさ」です。個人の「らしさ」が十分に発揮され、認められることで安心、安全が担保されますが、それぞれの「らしさ」同士がぶつかる時もあります。片方がぶつかった意識がなくとももう一方がぶつかられたと感じる場合もあります。例えば運動会の最中、「頑張れ！」と友達を一生懸命応援したとします。これはよくある風景かも知れませんが、応援されていたと見える側の感じ方が「今、精一杯頑張っている。これ以上頑張れない。それなのにもっと頑張れと言われる。それが嫌だ・・・。」としたらどうでしょう。これは、いじめ防止対策推進法第2条では「いじめ」として認知される状態となります。様々な場面、様々な人間関係の中では、それぞれに感じ方が違い、それもまた「らしさ」であり、人間らしくもあり、非常に尊いことです。併せて大切なことは「らしさ」同士がぶつかってしまった時にどうするか、それを経験し、学んでいくことです。もちろん、わざとぶつかる、「らしさ」を否定する、こういった行動に対しては毅然と指導します。東京都では6月は「ふれあい（いじめ防止強化）」月間です。「らしさ」があふれ始めるこの時期の子供たちを、引き続き、温かく、丁寧に見守ってまいります。

○体カテスト

6月には体カテストが行われます。ソフトボール投げのみ、10日(火)に全校で実施します。雨天の場合は翌日以降に延期です。その他の種目につきましては、各学年や学級での実施となります。それぞれの実施日については、Classroom等を通して、各担任からお知らせいたします。また、低学年の保護者の皆様には、5月28日付で意識調査の回答のお願いのお知らせをお渡ししております。5日(木)までにご提出や回答をお願いします。

○水泳指導開始

16日(月)より水泳指導が始まります。児童の安全第一で指導をして参ります。ご家庭においても、睡眠時間の十分な確保や体調管理等、ご協力をお願いします。詳細は配布済みのお知らせをご確認ください。

実施曜日 ※変更になる場合もあります。

(月)6年生 (火)5年生、4年生 (水)2年生 (木)3年生 (金)1年生

持ち物 健康チェックカード、水着、水泳帽、バスタオル、水筒、(ゴーグル、ラッシュガード)

※下着、濡れた水着を入れるビニール袋などにも、必ず記名してください。

※入水日は、爪を切っておいてください。

○ごみゼロデー清掃活動について

5・6年生が豊島区の環境清掃事業に参加し、学校周辺の清掃活動を行います。

日程:6月6日(金)5校時 持ち物:軍手、ビニール袋

時程と授業時間数を組み合わせて下校時刻をご確認ください。

今月の予定

【下校時刻】

(月・火・木・金) 4時間授業…13:15 5時間授業…14:35 6時間授業…15:25

(水) 5時間授業…14:20

(土) 3時間授業…11:40 ※「SC」…スクールカウンセラー来校日

こちらの数字が
授業時間数です。

日	曜	朝の時間	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日		70周年記念運動会(開校記念日)						
2	月		振替休業日						
3	火	安全指導	運動会予備日、尿検査二次(9:00まで)、SC	5	5	6	6	6	6
4	水	誕生日集会	4時間授業、7千お誕生日集会	4	4	4	4	4	4
5	木	学級	尿検査二次予備日(9:00まで)、4年フラネタウム見学	5	5	6	6	6	6
6	金	読書	56年ゴミゼロデー	5	5	5	6	6	6
7	土								
8	日								
9	月	全校朝会	委員会 (6)は代表委員→	5	5	5 (6)	5 (6)	6	6
10	火	体力	ソフトボール投げ、SC	5	5	6	6	6	6
11	水	学級	4時間授業、ソフトボール投げ予備日	4	4	4	4	4	4
12	木	運動	歯科検診356年、ゴミゼロデー予備日	5	5	6	6	6	6
13	金	読書	5時間授業、避難訓練(集団下校)	5	5	5	5	5	5
14	土								
15	日								
16	月	全校朝会	水泳指導始、6年日光移動教室事前検診	5	5	5	5	6	6
17	火	学習	4年清掃センター見学、SC	5	5	6	6	6	6
18	水	学級	6年日光移動教室①	4	4	5	5	5	6
19	木	学級	6年日光移動教室②	5	5	6	6	6	6
20	金	読書	6年日光移動教室③、給食試食会	5	5	5	6	6	6
21	土								
22	日								
23	月	全校朝会	4年下水道キャラバン、クラブ	5	5	5	6	6	6
24	火	学習	3年自転車安全教室、SC	5	5	6	6	6	6
25	水	委員会発表	4時間授業、委員会紹介集会、みどりの募金①	4	4	4	4	4	4
26	木	集会	歯科検診124年、せんだん班活動、みどりの募金②	5	5	6	6	6	6
27	金	音楽	6年心の劇場	5	5	5	6	6	16:45
28	土								
29	日								
30	月	全校朝会	委員会 (6)は代表委員→	5	5	5 (6)	5 (6)	6	6
7/1	火	安全指導	SC	5	5	6	6	6	6

【各学年のお知らせとお願い】

1年生

○運動会に向けて

入学後初めての運動会ということもあり、張り切って練習に励む姿が見られました。かけっこも、玉入れも、ダンスも一生懸命取り組む姿に温かいご声援をよろしくお願いします。

○タブレットの配布状況について

豊島区の新入生におけるタブレットの配布状況ですが、想定を超える故障状況に伴う修理対応に時間を要しており、1年生の児童への配布が滞っている状況です。ご不便をおかけしますが、もうしばらくお待ちください。

○保護者用 Google アカウントについて

先日、保護者用の Google アカウントとクラスルームの入り方についての案内用紙を配布いたしました。クラスルームには、保護者の方がお持ちのスマートフォンやパソコンなどの端末で、ご参加ください。持ち物や宿題、特別な連絡などはそちらを通して行います。お手数ですが、毎日チェックをお願いします。

2年生

○さやむき体験

生活科の学習で、さやえんどうのさやむきを手伝いました。さやをむいたグリーンピースは、その日の給食に「グリーンピースご飯」として提供されました。普段は少しグリーンピースが苦手という子も、「おいしい!」と言いながら食べることができました。自分のトマトも育て始めました。心を込めてお世話をした野菜の味は、きっと特別なものになると思います。これからの学習が楽しみです。

○ミニトマトの水やり

登校したら、ミニトマトの水やりをします。水やりをしてから教室に入ります。8時25分(朝会・集会は8時20分)から朝の活動を始めますので、余裕をもって朝の支度を終えられるよう、ご家庭でも声かけをお願いいたします。

○学校で使用する文具について

時々、華美な文具や必要のないものを持ってきているのを見かけることがあります。学習に集中するためにも、シンプルな文具を持たせるよう、ご協力をお願いいたします。

3年生

○自転車安全教室について

自転車安全教室のアンケートのご提出をよろしくお願いいたします。当日にお手伝いをしてくださる方に、時間や詳細のお便りを、後日、配布させていただきますので、ご確認をよろしくお願いいたします。

○書道セットについて

学校で購入した方には、先日お渡ししました。すべての持ち物に記名をして、連絡がありましたら持たせてください。また、「机に敷く新聞紙1枚」(ご家庭にない場合は学校のものを使います。)、 「ごみを持ち帰るビニール袋」の準備もお願いいたします。習字道具は授業ごとに持ち帰らせます。筆は持ち帰ってから洗います。練習した半紙も持ち帰りますので、ご家庭で処分をお願いします。習字の時間がある日は、汚れても構わない服装でお願いします。

4年生

○あいさつ運動について

あいさつ運動がいよいよ始まります。朝、教室に入ってくるときに元気よくあいさつをしてくれる4年生の出番がきました。6月3日～13日の9日間行います。学校を明るく彩る4年生のあいさつに期待しています。

○プラネタリウム見学について

6月5日(木)にサンシャインシティのコンカミノルタプラネタリウム満天の見学に行きます。水筒のご準備をよろしくお願いいたします。プラネタリウムで星や月の様子を観察し、学習いたします。ぜひ、ご家庭でもお話を聞いていただけると幸いです。

○清掃センター見学について

6月17日(火)に清掃センターの見学に行きます。持ち物は後日お渡しするしおりをごらんください。

5年生

○水筒について

日頃、水筒を持参していないお子さんが多いです。水泳指導も始まりますので、ご持参へのご協力をお願いいたします。

○運動会表現について

運動会表現運動に向けて、踊り実行委員を中心に声を掛け合いながら進めてきました。本番で使用する旗は、旗実行委員がデザインから考えて完成させたものです。子供たちが中心となって作り上げた豊成小学校の5年生だけのソーラン節。最後の最後まで全力を尽くし、大成功を目指して頑張ってください!



6年生

○こころの劇場

6/27(金)に、劇団四季のミュージカルの観劇に行きます。当日は、早めに給食を食べて、学校を出発する予定です。下校が普段より遅くなりますのでご承知おきください。

演目:劇団四季ミュージカル『王子と少年』

日時:令和7年6月27日 13:40開演

場所:練馬文化センター 大ホール

持ち物:水筒

下校:16:45頃

○いよいよ運動会

6年生は、ダンスの振り付けや、旗のデザインなど、実行委員が中心となって自分達で作りました。当日は、子供たちの輝く笑顔を楽しみにご参観ください!



日本語

5がつ 5月になってからネパール・フィリピンから合わせて3人の児童が
 来にし入級しました。日本語の挨拶や学習用品の名前などを
 学習しました。ひらがなも少しずつ覚えてきました。3人とも
 一生懸命学習に取り組んでいます。

5がつ26にち 5月26日には、「第1回日本語タイム」を行いました。日本語
 学級に通う児童が体育館に集まり、自己紹介とじゃんけん列車をし
 ました。みんなの顔と名前を覚え、
 仲良く活動していけるといいなと
 思います。



専科(図工)

図工では「アイデアはたからもの」を合い言葉に、
 子どもたち一人一人のイメージを形にできる授業を
 めざしています。

2年生はさやえんどうをよく観察して、絵の具の黄色
 と青でつくったグリーンピース色でえがくことができました。

3年生はいろいろな筆づかいや色を組み合わせせて色
 鮮やかな『まほうつかいのしろ』を完成させました。

4年生はブラッシングやステンシルなど技法を学び、
 想像力を働かせて『まぼろしの花』を表現しました。

5年生は協力して大きな木の枝を組んだりつなげたり
 してダイナミックに活動する姿が見られました。

6年生はそれぞれに美しい桜の木をイメージして墨の
 濃淡や筆使いを工夫して個性豊かな桜の木に仕上
 げることができました。

【一人ひとりに寄り添う学校をめざして】

今回は、「ことばときこえの教室」についてご紹介します。

「ことばときこえの教室」とは、お子さんが「話す・聞く・理解する・伝える」力を育み、日常生活
 や学習活動で自分の力を十分に発揮できるようになることを目指した通級制度です。豊成小学校に通い
 ながら池袋小学校の「ことばときこえの教室」で週1回原則90分の個別授業を行います。(欠席や早退、
 遅刻にはなりません。)うまくことばが出てこない、発音が気になる、聞き取りが苦手など、子どもの「こ
 とば」や「きこえ」に関する困りごとをサポートする教室です。専門の先生と一緒に、楽しくことばと
 きこえの力を育てています。お子さんの得意なことを伸ばしながら、困っていることへの支援を一緒に
 考えていけたらと思います。お子さんのことで気になることがありましたら、
 どんな些細なことでもいつでも担任にご相談ください。

<対象となるお子さんの一例>

- ・発音に誤りがある (例：さかな→たかな)
- ・発音をはっきりしない
- ・ことばの数が少なく、文が繋がらない
- ・話し方全体が不明瞭になる
- ・呼んでも、気づかないことがある
- ・聞き誤り、聞き返しが多い



【いじめゼロ! 笑顔があふれる学校をめざして】

毎学期始めに、心の健康アンケートを全校児童に向けて行っています。このアンケートでは、長期休み明け、久
 しぶりに学校に来るときに不安な気持ちを抱えている子がいないのかを確かめます。

1学期はゴールデンウィーク明けの5月に調査しました。大人の世界でも5月病と言う言葉があるようにとても
 不安になりやすい時期です。1年生には担任が児童1人ひとりに口答で聞き取りをしました。2年生以上はアンケ
 ートをとりました。不安や悩みを回答した子は全校で15名いました。心にモヤモヤを抱えている子が解決でき
 るように相談したい相手も選べます。担任だけでなく、養護教諭やスクールカウンセラー、家族など相談したい相手
 と話ができるようにしています。今回は、それぞれが聞き取りを行い、心の中のモヤモヤが薄まったようですが、今
 後もアンケート結果だけでなく、児童1人ひとりの様子をしっかりと見ていくようにいたします。

さて、6月は「ふれあい月間」です。いじめについて児童自身が自分達の問題として考える
 月間です。また、教職員も今一度いじめに対する認識を高める月間でもあります。更に、ご家
 庭でもいじめについて話題にしてほしい月間でもあります。本校のホームページにも「いじめ
 防止基本方針」を掲載しています。一度、ご覧になっていただき、保護者の方もいじめについて
 考えていただけると、更に子どもたちの理解が深まりますので、ご協力よろしく願います。

